



## 伝統・文化を大切に

校長 川原 哲郎

先日行われた今年度最後の学校公開には、多くの皆様にご来校いただきありがとうございました。子供たちの成長した姿を見ていただけたことと思います。また、同時に「書き初め展」も行わせていただきました。

私は、子供たちが書き初めをしている姿や書き上げた作品を見ることがとても好きで、毎年楽しみにしています。「書は人なり」「字は体を表す」「書は心画なり」といった、「書」にまつわる言葉はいろいろあります。どれも「その人が書いた字は、その人の性格を表している。」とか文字は、書いた人の心をそのまま反映している。」というような意味があります。子供たちが書いている様子や書きあがった作品を見ていると、一人一人の緊張感、丁寧に書こうという気持ち、元気のよさなどいろいろなことが伝わってきます。パソコンなどが普及し、手書きのものが少なくなっている現代ですが、手書きのよさや、字を丁寧に書こうという気持ちは、時代が変わっても大切にしていきたいものです。

「書き初め」や普段の授業の「書写」の時間は、字をきれいに書くだけではなく、書道という日本の伝統・文化に触れる機会でもあります。東町小では、日本文化の時間も設定し、5、6年生が体験を通して日本の伝統・文化を学び、理解を深めています。また、他国の伝統・文化、生活の違いなどを知る機会もつくっています。

自国の伝統・文化を大切にしつつ、他国の伝統や文化、生活に目を向け、そのよさを知り認め合って生活していくことは、港区や東町小で取り組んでいる、国際理解教育を推進していく上でとても大切なことです。子供たちが世界を広く知り、多様な価値観を受け入れられる心をもった人に育って行くことを願っています。



日にち	曜日	行事予定
1	日	
2	月	全校朝会 委員会⑩ 安全指導日 ユニセフ募金
3	火	ユニセフ募金
4	水	4時間授業 ユニセフ募金
5	木	児童集会（クラブ発表①） 新1年生保護者会
6	金	漢字検定
7	土	
8	日	港区タグラグビー教室
9	月	全校朝会 クラブ⑨
10	火	
11	水	建国記念の日
12	木	児童集会（クラブ発表②） 租税教室（6年）
13	金	発育測定（6年）
14	土	東京都公立学校美術展覧会開始
15	日	
16	月	全校朝会 東京都公立学校美術展覧会（東京都美術館が休館日のため開催しません。）
17	火	
18	水	4時間授業
19	木	児童集会（クラブ発表③） 東京都公立学校美術展覧会終わり
20	金	3年生6時間授業 ファミリー遊び
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	
25	水	5時間授業
26	木	音楽朝会
27	金	6年生を送る会
28	土	

## 2月の生活目標

「寒さに負けず

すすんで運動しよう



### \*避難訓練について\*

2月は予告なしの避難訓練を行います。放送をよく聞いて、行動できるようにしていきます。

### \*漢字検定のお知らせ\*

令和8年2月6日(金)5校時～

10～8級受験の場合 40分間

(下校14時30分頃)

7～2級受験の場合 60分間

(下校14時50分頃)



### \*人権の日について\*

今月の人権の日は、26日(木)です。26日(木)の給食は、フランスの料理で「ジュリエヌスープ」と「魚のラビゴットソース」と「リヨネーズポテト」です。

### 3年生より

学年主任

3年生は、学校のルールを守って生活することや、友達の気持ちを考えて行動したり、意見を交わすことで友達の考えを理解したりできるようになってきました。

席書会では、3年生から学び始めた毛筆で「お正月」に挑戦しました。体育館の床に膝をつき、腕で体を支えながら、一画一画丁寧に心を込めて書き上げました。得意不得意はありますが、それぞれの作品からは子ども一人一人の個性が滲み出ていましたし、練習を重ね一文字一文字真剣に書き上げている姿が目の前に浮かんで来て、微笑ましく思いました。この毛筆の学習をきっかけにして、硬筆でより良い文字を書くための基礎を養い、日本の伝統文化である文字への意識を高めていってほしいと思います。

さて、来年度は4年生に進級します。中学年2年目となる4年生は、高学年に向けた大切な学年であり、心も体も大きく成長する学年です。次の学年でも子どもたちが健やかに成長できるように、3年生残りの2か月も充実した学びができればと思います。

### クラブ活動

#### 特別活動部

クラブ活動は4年生から始まります。児童がクラブ活動を通して、望ましい人間関係を形成したり、個性の伸長を図ったりしながら集団の一員として協力して、よりよいクラブづくりをしていきます。児童が自主的、自発的に参加したり、運営したりできるように、教員は安全管理に気を配りながら活動を見守っています。自分たちで考えた活動を行えることもあり、楽しみにしている声も多く聞かれます。

今年もクラブ紹介集会が2月に開かれます。全校児童の前で、活動の様子の発表をします。1・2年生は4年生からクラブ活動があることを知るきっかけに、3年生は4月から始まるクラブ活動の見通しに、4～6年生は自分のクラブを発表したり、他のクラブの活動を知るよい機会となったりします。



### 日本文化について

#### 日本文化担当

本校の「日本文化の時間」では、地域のゲストティーチャーによる茶道、和太鼓、将棋の授業、学級でのカルタの体験、けん玉体験、こま体験、百人一首体験、書道等があります。今年度も、地域のゲストティーチャーをお迎えして、5・6年生が3つの授業に参加しました。

茶道は、金子先生、岩本先生

和太鼓は、野田先生、小峰先生

将棋は、菅原先生、植山先生

そして、ボランティアでサポートをしてくださった地域・保護者の皆様にお世話になりました。

茶道では、五感を研ぎ澄まし、裏千家の所作を基にお抹茶や和菓子をいただき、おもてなしの心や禅の精神を学びました。和太鼓では、全身で感じる音の響きを楽しみながら、リズムよく合わせることができました。将棋では、プロ棋士の先生と対話し、駒の動かし方や戦術を練りながら、勝敗に関わらず、相手に敬意をもつ姿勢を学びました。これからも全校児童で日本文化の時間を大切に取り組み、日常生活の些細な事柄に対して、丁寧に美しく、粘り強く取り組むことにつなげて、課題解決する力を高めていきます。